

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:
50 varas al Oeste de la Casa
Cural
APARTADO DE CORREOS
No 94
DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 29 de Abril de 1914

Nº 36

Detalles completos del crimen en Bagaces

A las 10 de la mañana del 23 de este mes se oyó un disparo de revólver en la casa de Claudina Navarro, el cual pareció a los vecinos el estallido de un triquitraque, por lo que no se sobresaltaron; pero inmediatamente la Navarro gritó llamando a Reyes Mairena, su vecina más cercana. Esta corrió llegando en el preciso momento en que Claudina caía de frente, golpeándose la cara contra el suelo: trató de levantarla, pero ya estaba muerta e incendiándose la camisa que traía puesta, la cual apagó y luego a gritos llamó a los otros vecinos. Los primeros que llegaron fueron José Castro e Indalecio García, quienes al salir de sus casas vieron al chino Antolín Acón que iba muy ligero por la calle de ronda. Este fué capturado como a 300 varas del lugar del suceso, encontrándole la policía un revólver con un cartucho inutilizado.

Antecedentes

Hace algunos años que Acón conoció a la Navarro con quien tuvo relaciones amorosas durante algún tiempo, siendo retirado por la Navarro cuando ésta se convenció que no le convenía vivir con aquel chino, quien viéndose despreciado optó por hacerla su víctima, siendo inducido al crimen por su insana pasión amorosa.

Dictamen médico

El médico forense practicó el examen del cadáver en presencia del Alcalde y dictaminó que "el proyectil entró por la parte media de la región torácica en dirección oblicua, atravesándole el pulmón derecho y saliéndole al lado izquierdo de la espalda, ocasionándole la muerte instantánea.

Identificación del cadáver.—Indagatoria del reo

A las dos y media de la tarde presentóse en casa de la víctima el

señor Alcalde, siendo conducido al mismo lugar el reo, custodiado por las autoridades. Allí tuvo lugar el siguiente interrogatorio:

Alcalde. Conoce Ud. a esa persona que vé allí muerta?

Reo. Si la conozco.

Alcalde. Cómo se llamó?

Reo. Claudina Navarro.

Alcalde. Sabe Ud. quién le dió muerte?

Reo. Contaré lo que pasó: Yo vine con un tabaco para ella y se me ofreció sacar un pañuelo del bolsillo donde portaba mi revólver; entonces ella quiso jugar conmigo y quitarme el arma, cuando de repente se nos fué el tiro y entonces ví que estaba herida.

En este estado suspendió el señor Alcalde el interrogatorio.

La autopsia

A las cuatro de la tarde el señor Alcalde hizo que el médico forense practicara la autopsia, a lo cual procedió dicho médico con dos ayudantes y en presencia del citado Alcalde, dando por resultado que la víctima estaba en estado interesante, teniendo cinco meses el feto.

Comentarios

El pueblo está muy indignado por tan horrible asesinato. Hay persona de 50 años de edad, nacida y residiendo aquí, que manifiesta que en Bagaces jamás se ha verificado crimen igual.

La muerta deja padre, madre, cuatro hermanos varones y dos mujeres. A todos presentamos nuestro pésame.

Corresponsal

Bagaces, abril de 1914.

N. de la R.—Individuos importantes de la colonia china nos han manifestado que será este el primer individuo de esa Colonia que irá como presidiario a San Lucas, si a ello es condenado, que no lo dudamos dadas las circunstancias del crimen y las pruebas en contra del asesino.

DISCURSO

pronunciado por don Clodomiro Figueroa, en nombre de la Junta Edificadora de Iglesia, con motivo del entierro del finado don Juan Homs.

SEÑORES:

La concurrencia enlutada y silenciosa que en estos momentos viene al lugar de las tumbas a entregar a la tierra, nuestra madre amorosa, los despojos de un hombre a quien todos los presentes conocimos y supimos apreciar, cumple no simplemente con una obra de misericordia para con el extinto, sino con un deber, una deuda de gratitud, una muestra de reconocimiento para quien supo y quiso sin ruido ni ostentación ser útil y servir a un pueblo que tuvo la suerte de tenerlo en su seno; no ciertamente en el período de una juventud vigorosa, sino ya en edad proveya y trabajada, cuando el común de los hombres se

encierra en su egoísmo, busca descanso, comodidad y provecho; distinto a él, hombre excepcional, que en todas las fases de la vida buscó trabajo, actividad y bien con incansable afán.

¡Cual no sería, señores, la acometividad y la acción de nuestro amigo—que ahora permanece inanimado ante nosotros—cuando en el período de su decadencia física se mostraba incansable, entusiasta y laborioso para el bien general que se imponía!

Esparta hace bien en rodear esta tumba, porque los pueblos como los individuos deben mostrarse agradecidos.

En don Juan Homs el magisterio

nacional tuvo un apóstol que edificaba con su ejemplo, e instruía al niño en los comienzos del saber humano con caridad y deleite. Nadie como él podía inspirar cariño a nuestros hijos y llevarlos por el camino del saber con más amenidad.

El ornato público tenía en él un consejero inteligente que indicaba las prácticas del sentido común en todo lo que se sometía a su experiencia, ilustrada en los grandes centros que frecuentó en la vida. Y la iglesia del Cristo a la que dedicó preferente atención, halló en él al constructor expertísimo que concebía la línea y la sabía ejecutar.

La Junta de Edificación del templo de Esparta a la cual prestó la ayuda inapreciable de sus talentos, ha querido en este momento solemnemente hacer oír una voz en homenaje de su respeto a la memoria querida del extinto y de agradecimiento al colaborador desinteresado; y me ha comisionado para llevar la palabra en su representación, cargo que acepté sin tomar en cuenta las capacidades de que carezco, por el doble motivo de corresponder al honor que quiso darme el elemento progresista de la Junta y el cariño

y respeto que siempre sentí por el amigo muerto, por su viuda y su familia.

Don Juan Homs era elemento de cultura donde quiera que levantara su tienda. Si no nació en Costa Rica, sembró el bien como el mejor costarricense.

Sus costumbres sencillas, su carácter jovial y sociable, hacían de su persona un centro que irradiaba la paz. De sus labios ahora lívidos y contraídos por la muerte, jamás salía una ofensa que lastimara a nadie. De sus ojos turbios y sin miradas ahora, jamás ví salir un rayo de indignación para su prójimo. Era el verdadero cristiano de todos los tiempos.

Su fe religiosa era tan firme como su probidad. Su vida arreglada y metódica fué como su muerte, tranquila y resignada. Para él esta transición del ser al no ser, no era un sueño del que no despertará jamás sino un tránsito al Paraíso.

Su trato con el mundo ha terminado, señores. Su espíritu se ha unido a los justos acrisolados, en la adoración a Dios.

Cementerio de Esparta, abril 19 de 1914.

NOTAS CRUCEÑAS

—Después de una ausencia de varios meses, ha regresado a esta villa y se ha hecho cargo nuevamente de su destino, el Secretario del Juzgado, don Máximo Solano, a quien saludamos.

—Con una corta licencia parte hoy para la capital nuestro Juez don Alfonso Barrantes quedando en su lugar el Alcalde 1º señor Eladio Matarrita.

Y a propósito de este individuo, hemos leído una su contestación en la edición de su estimable semidiario correspondiente al 1º de este mes, con motivo de una de mis notas anteriores en que me referí a Su Magestad el susodicho Alcalde 1º

En ese escrito lo tiene usted, señor Director, de cuerpo entero, insensariándose él mismo, ya que ningún cruceño de los que lo conocemos de cerca como Alcalde y como particular, se hallarían en ánimo de decir algo en su favor.

No es este Corresponsal el único que se ha referido respecto de este señor Alcalde en los términos que lo hizo en las referidas notas que originan su contestación. Los cantones de Santa Cruz, Nicoya y Carrillo desde hace un tiempo vienen haciendo fuertes protestas ante la Corte Suprema de Justicia contra esta familia que a fuerza de intrigas se ha entronizado inmerecidamente en sus respectivas Alcaldías.

¿Y por qué será? ¿Podrá creer el público que sea, como dice este señor, por envidia al puesto que desempeña o a los cien colones que gana? En los archivos de la Corte obran tremendos memoriales de distintas épocas pidiendo la no reelección o la revocatoria del nombra-

miento de esta Trinidad de Alcaldes, firmados por muchas y muy distinguidas personalidades de estos tres cantones, a muchas de las cuales no se les puede atribuir que obren con maldad o por envidia. Y cualquiera que lo dude, no tiene más que pedir en dicha Secretaría esos memoriales, siquiera los últimos que fueron dirigidos de estos tres cantones a la Corte, días antes de las últimas elecciones de Alcaldes, en noviembre ppdo., pidiendo la no reelección de estos Alcaldes, y convocarse por ellos, de si es un rábula escondido en el pseudónimo o son pueblos enteros los que se han ocupado de estas personalidades tan conocidas.

Corresponsal

Santa Cruz, 7 de abril de 1914.

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—

Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur
de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos
de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

INSERCIÓN SOLICITADA

LA CAMPAÑA DE LA PRENSA contra el Presidente Municipal de Puntarenas

Días ha que "El Pacífico" de Puntarenas viene atacando continúa y empeñosamente al Presidente Municipal de aquella ciudad; a quien hace cargos de procedimientos indebidos en un remate de gracias, cuyo producto viene a favorecer los fondos comunales de aquel cantón central, remate verificado semanas atrás en esta capital y el cual se llevó a efecto con todas las exigencias requeridas por la ley.

Y, desde que aquel periódico abrió campaña contra el señor F. de P. Amador sospechamos nosotros que ella era obligada por pasioncillas de política lugareña, opinión que aun conservamos, pues, convencidos como estamos de la honradez y rectitud con que el señor Amador ha manejado siempre los intereses de aquella comunidad, no es dable sospechar en ningún error cometido en esta ocasión por aquel apreciable caballero, a quien Puntarenas debe mucho en su progreso y engrandecimiento.

Pero es el caso que esa campaña periodística recrudescer y el asunto va tomando, en verdad un carácter un tanto serio, al extremo que ya hay muchas gentes que se interesan por estas cosas.

Esto nos obliga a intervenir en la cuestión, concretándose nuestra participación a hacer luz en el asunto.

El señor F. de P. Amador se encuentra en esta capital y ayer, por casualidad, le vimos en la calle y con él tratamos de la cuestión.

Nos habló así:

La campaña de "El Pacífico" es injusta y apasionada; yo seguiría contestando a los gratuitos cargos que me hace aquel periódico, pero me abstengo de hacerle méritos; contestaría a esos cargos si fueran hechos en otro periódico y por persona seria y honorable.

Si ustedes quieren persuadirse de lo gratuito de esos cargos y de lo apasionado de esa campaña, visiten ustedes al Promotor Fiscal, al Juez de lo Contencioso Administrativo, señor Ugalde Pérez; a los Licenciados don Luis Castro Ureña y don Manuel F. Jiménez y, sirviéndoles de cuestionario los puntos explotados por aquel periódico para su campaña, fácilmente pueden ustedes formar opinión y poner las cosas en claro.

Así lo hicimos.

Visitamos primero al señor Promotor Fiscal.

—Es cierto que usted estuvo en el acto del remate de las últimas gracias municipales de Puntarenas?—le preguntamos.

—Sí estuve—nos contestó.

—Es cierto que el único postor fué don Joaquín Tinoco, y que la propuesta de este fué hecha por el señor Tinoco de que se le concediera plazo con una buena garantía y mediante interés módico?

—Es cierto.

—Es cierto que en el acto del remate no estuvo el Presidente Municipal de Puntarenas y que consultado usted después por dicho Presidente, le aconsejó aceptar la oferta, a plazo, hecha por el señor Tinoco?

—Es cierto.

Es verdad que la oferta verbal a plazo, en la forma hecha para la subasta de las gracias de Puntarenas ha sido el procedimiento usado en casi todas las ocasiones en que se han verificado remates de gracias?

Es cierto, y como ejemplo puedo citar un caso muy reciente: en esa forma fueron rematadas las gracias de la Municipalidad del cantón de San Carlos; pudiera citar

muchos otros, pero no tengo tiempo en estos momentos de hacer ese estudio. Le ofrezco esa información para otro día, si se hiciere necesario.

—Cuál ha sido el tanto acostumbrado de emolumentos para el abogado en esa clase de diligencias?

—Diré a usted, generalmente esos negocios se hacen por contrato, y por sus gestiones profesionales, los abogados acostumbraban cobrar el cinco por ciento.

Visitamos a don Luis Castro Ureña, a quien hicimos estas preguntas:

—Usted, como apoderado y abogado municipal fué recomendado por la Municipalidad de San Carlos para subastar unas gracias de aquella Corporación, en los mismos días en que se efectuó el remate de gracias de Puntarenas?

—La comisión que se me dió para ese remate fué muy anterior; las gracias de la Municipalidad de San Carlos no se habían vendido por falta de postores. Pero luego, teniendo noticias de que había un comprador por la base, las volví a sacar a remate y fueron vendidas en la forma que lo fueron las de la Municipalidad de Puntarenas.

—Es verdad que aunque el postor las sacó al contado, tuvo que dársele plazo después, porque manifestó el rematario que de otro modo no las tomaría?

—Es cierto.

—Cuál ha sido el valor de honorarios de abogado reconocido por esa clase de diligencias y cuánto le reconocieron a usted?

—Se acostumbra cobrar el 5 por ciento, pero yo, por consideraciones especialísimas cobré a la Municipalidad de San Carlos el 4 por ciento de honorarios.

Luego estuvimos a entrevistarnos con el Juez Primero de lo Contencioso Administrativo.

—Es verdad que el Presidente Municipal de Puntarenas no estuvo presente cuando se efectuó el remate de las últimas gracias de aquella Corporación y que llegó después de verificado el acto?

—Es verdad que el señor Tinoco—único postor—hizo oferta de entenderse con el Promotor Fiscal y el abogado del Municipio, señor Jiménez, para que le concedieran plazo mediante interés módico y una buena garantía?

—Es cierto.

—Es verdad que en muchos remates anunciados AL CONTADO, se hace la postura con la condición VERBAL de que los municipios concedan plazo; y, Ud. puede asegurar que así ha ocurrido en diversas ocasiones?

—Casi siempre se procede en esa forma; más todavía, yo declaro enfáticamente, que aun hecho el descuento de documentos por el Municipio de Puntarenas, siempre fué ventajoso el remate a los intereses comunales de aquel cantón, puesto que el Municipio de San Mateo, por ejemplo, remató gracias unos días antes que el de Puntarenas y solamente logró venderlas a razón de \$ 12-25 y \$ 12-50 hectárea; me consta también que solo por los empeños muy laudables del Presidente Municipal de Puntarenas, don F. de P. Amador, logró aquel Municipio rematar las últimas 1747 hectáreas de terreno a razón de \$ 15-00 por hectárea, porque, apoyándose en una sen-

(Pasa a la 4a. página)

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago y Heredia.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO **MUCHO ASEO**

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

¡ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente

por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPA DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

FARMACIA UNIVERSAL MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: \$ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos. — Se dan tickets por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes. — Por cada cien tickets que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo. — El día 22 de marzo fue señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :::: Todo muy bueno, bonito y barato.

¡¡ VERDADERAS GANGAS !!

Avisamos al Comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya D., podemos ofrecer un bonito surtido de "telas" y "adornos" acabados de recibir, a precios equitativos; lo mismo que a precios muy bajos, una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, tales como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc. etc., para todos los gustos y todos los bolsillos. — Hágansen una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos. — Veniga usted, aunque no nos compre; saldrá complacido.

Raúl Jiménez & Co.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

NUEVO INVENTO

Ha sido presentado al registro de marcas de fábricas y de comercio, para su inscripción un invento de nuestro amigo don Simón Amador Salcedo y que consiste en una cartera mejorada para documentos valiosos. La cartera es de pasta de cartón o cuero con forros de seda y se compone de diez sobres impermeables para diversos usos adheridos convenientemente. Ha sido calificada como de gran utilidad para empleados públicos, capitalistas, comerciantes, agricultores, hacendados y para todos los hombres de negocios y hasta para las mujeres en sus ocupaciones domésticas.

El amigo Amador ha colocado buen número de estas carteras que vende al precio de cinco colones cada una.

Comunicado

Señor Director de "El Correo de la Costa"
Puntarenas.

Heredia, 20 de Abril de 1914.

En el asunto último, ocurrido recientemente en las minas de Abangarez, y en una reproducción que de su periódico hace «La Información» de 17 de los corrientes, acabo de leer el nombre de mi primo hermano Subteniente don Tobías Cortéz, Segundo Comandante de Policía de La Sierra.

Siendo fortísimos los cargos que el corresponsal de Abangarez hace a dicha autoridad, ruego por medio de su periódico al público, se abstenga de comentarios hasta tanto la información que investiga los hechos nos haya ilustrado con el esclarecimiento de estos.

Rogando a Ud. se sirva disimular esta molestia, me es muy grato suscribirme su atento y seguro servidor,

J. UGALDE B.

Carta a D. Eduardo Estrada

Liberia.

Muy señor nuestro: En la costa de Texas, tienen aire salado del mar, fuertes brisas y sol caliente 12 meses en el año; pinturas ordinarias no duran mucho bajo de estas condiciones. El edificio de la Sidbury Lumber Co de Corpus Christi, Texas, que está frente al Golfo, fue pintado con pintura de plomo y zinc «Devoe» en 1899 y siete años después estaba tan brillante, limpio y claro como si hubiera sido pintado la semana pasada; todos hablaban sobre esto, y es porque el zinc hace la pintura más blanca y dura más que cualquiera otra pintura, además se requieren menos galones para hacer el trabajo.

La pintura «Devoe» y los barnices, esmaltes, tintes etc., de Devoe son recomendables por su pureza, buena calidad y peso completo. Tienen 150 años de experiencia detrás de ellos.

El nombre «Devoe» es fácil de recordarse.

De Ud. attos. y s. s.,

7 F. W. DEVOE & Co.
New York.

Héctor Esquivel, en Puntarenas,
vende nuestros productos

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO de J. F. CHAMBERLAIN

Este café, elaborado con el mayor esmero, no contiene maíz ni ningún otro artículo perjudicial. Enteramente puro, a 45 cts. lb. Agente exclusivo del famoso *Chocolate Granulado* de Castro Avilés Hnos. Probad este delicioso cacao que supera a cualquiera de las otras clases; precio 50 cts. libra. Calidad superfin a 70 cts. libra.— De venta en su casa, 75 varas al Sur de la casa de don Juan Suñol y en la tienda *El Porvenir* de Raúl Jiménez & C^o

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos,
guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

LA NUEVA BOTICA

DE

GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas

Costa Rica

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Se vende un billar

Al contado o a plazos se vende un magnífico billar. Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Puntarenas, 15 de abril de 1914.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,
pallas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DINERO QUE GANAR

Entregamos dos colones por cada vez que nos presenten muestras de hielo de San José superior a las que tenemos de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$ 2.05, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Nosotros garantizamos 95 libras por marqueta, peso minimum, y cobiamos \$ 1.65, por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Nosotros venderemos a Ud. hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con nosotros.

Gamez y Compañía cerca del Muellecito expenden el mejor hielo POR SU CALIDAD. POR LA CANTIDAD. POR EL PRECIO

No se deje embaucar con novedades. No live su dinero.

Puntarenas, 26 de marzo de 1914.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,
AGENTE

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION
Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.
SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotos y tabaco del General

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

INFORMACION GENERAL

NOTICIAS DE PANAMA

Los americanos cortan los cables en México. -- El futuro Presidente de Panamá
Campanas política y anti-yankista

De correspondencia particular de fecha reciente recibida por un amigo nuestro, de un personaje político de aquel país, hemos extractado los siguientes importantes datos relacionados con distintos acontecimientos panameños.

"La actitud del Presidente Wilson ha causado indignación general en todo el país, la opinión es que ha cometido la mayor de las tropelías. Nunca podrá demostrar que sus actos en relación con México o mejor dicho *contra el General Huerta* tienen como base positiva causa: Ha pretendido hacer de un pretexto, una razón, ha manejado torpemente este incidente.

Anoche comunicaron que los americanos habían cortado los cables mejicanos. Ahora las noticias vendrán de New York, Méjico queda aislado.

Aquí se ha lanzado la idea de organizar un club que se denominará "Club Mejicano" bajo las mismas

bases que se fundó el "Club Maqueo" cuando la guerra de Cuba, para ayudar en lo posible a los mejicanos, hubo manifestaciones de simpatía al Encargado de Negocios de aquel país.

El Presidente Porras está aun en Chiriquí, fué a inaugurar el ferrocarril. Entiendo que está muy disgustado debido a la frialdad con que lo recibieron. Ignoro la causa, pero pierde a diario popularidad y ante todo prestigio; hay personas en Chiriquí que no creen aun en el ferrocarril y abiertamente manifestaron cuando él llegó que debió haber ido a clavar el último no el primer riel.

Estamos en plena campaña electoral para la elección del Congreso, témesese que el Gobierno pierda la partida.

El Dr. Valdés acaba de llegar de Europa después de concluir su misión diplomática, él será el próximo candidato a la Presidencia y quien mayores probabilidades tiene".

(Viene de la 3a. página)

tencia de Casación de fecha muy reciente, fué que el señor Amador logró que el Poder Ejecutivo, en vista de la jurisdicción establecida otorgara nueva autorización al Municipio de Puntarenas para ese nuevo remate de gracias; me consta también que siempre que el señor Amador ha tenido en este despacho asuntos pendientes que con la comunidad de Puntarenas se relacionen, él los ha atendido con un empeño, actividad y cuidado que, en verdad, llama la atención.

Al Lic. don M. F. Jiménez hicimos estas preguntas:

—Es verdad que como abogado del Presidente Municipal de Puntarenas concurrió usted al acto del remate de las últimas gracias pertenecientes a esta Municipalidad?

—Es cierto que la oferta del señor Tinoco fué sujeta a la condición VERBAL de que se le otorgaría plazo y que usted aconsejó al Presidente Municipal, después, aceptar la oferta de plazo?

—El Presidente Municipal estuvo presente al acto del remate o llegó después?

—Cuánto le pagaron a usted por sus honorarios y cuánto ha sido costumbre reconocer?

Nos contestó así:

—Como abogado de la Municipalidad de Puntarenas hice todas las gestiones para vender las gracias municipales, concurrí al remate respectivo y obtuve el descuento de los pagarés recibidos por el Ayuntamiento. Al acto del remate se presentó únicamente don Joaquín Tinoco, quien manifestó al señor Promotor Fiscal y a mí que compraba la totalidad de las gracias, si el Municipio le concedía plazo para el pago. Convenimos entonces, en que para no perder el señalamiento se formulara el acta de remate, en la inteligencia de que se sometería a la aprobación de la Municipalidad la solicitud verbal del señor Tinoco referente al plazo. En esa inteligencia firmó el señor Tinoco el acta correspondiente.

El señor Amador llegó poco después de verificado el remate, y a él di yo cuenta del resultado, manifestándole que conceptuaba beneficiosa para la Corporación Municipal de Puntarenas, la oferta del señor Tinoco.

Mucho más si se consideraba que la garantía era inmejorable.

Por mis honorarios en las diligencias judiciales y extrajudiciales cobré lo que, según mis informes, han cobrado todos los abogados en esta clase de asuntos. Recibí, en tal concepto, \$ 1.500-00 del señor Presidente Municipal el día que se terminaron satisfactoriamente todos los asuntos a mi cargo, es decir, después que la Municipalidad de Puntarenas tenía en su poder el producto total de las gracias rematadas.

He de agregar a Ud., señor repórter, que el Presidente Municipal de Puntarenas, D. F. de P. Amador, en el asunto a que me refiero, demostró en todo momento un gran empeño por conseguir para la Corporación el mejor resultado posible.

También entrevistamos a don Joaquín Tinoco, rematario de las gracias municipales de Puntarenas.

—Qué nos dice Ud. respecto del remate de gracias?—preguntamos al señor Tinoco. A lo que don Joaquín nos contestó:

—Yo fuí el único postor que concurrió a los dos últimos remates de gracias: el de Puntarenas y el de San Carlos, y mi oferta fué con la condición verbal de que se me otorgara plazo.

Ud. comprenderá, señor Redactor, que en estos días nadie puede conseguir una suma tan respetada como \$ 90.000-00, que es lo que representan mis compras de gracias, y por lo mismo puede imaginar que yo no he tenido jamás la intención de comprar al contado las gracias nombradas.

Para la compra de las gracias de Puntarenas me entendí en el acto del remate con el Lic. Jiménez, abogado de la Municipalidad y con el señor Promotor Fiscal, quienes me indicaron el procedimiento de firmar el acta, para entenderse luego con la Corporación Municipal, procedimiento que yo adopté, con la condición de plazo que he indicado ya.

Con estas declaraciones de personas honorabilísimas que sospecha puede quedar acerca de la rectitud de proceder y honorabilidad con que el señor F. de P. Amador ha manejado este negocio?

Es como dijimos al principio de esta información: en esa campaña de prensa establecida contra el señor Amador, solo obran las pasiones políticas lugareñas que pueden a toda justicia y a toda razón.

(De LA INFORMACION)

Remate

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este cantón, remataré en la puerta exterior de este Despacho y en el mejor postor, a la 1 p. m. del día 7 de Mayo entrante, los siguientes solares, situados en Pueblo Nuevo, con la base de \$ 50-00 cada uno.

19 Solar denunciado por José Pana Vega, constante de 31 matros de frente por 41 metros de fondo, lindante: Norte, línea férrea en medio, propiedad de Pedro Quiros; Sur, la playa del mar; Este, calle en medio, casa de Mr. Dagan; y Oeste, casa de Félix Rivera.

29—Solar denunciado por Francisco Dengo Orozco, constante de 18 m. 392 m. de frente por 41 m. 800 m. de fondo, lindante: Norte, calle en medio, propiedades de Nicolás Lizano y del denunciante: Sur, línea férrea en medio, solar de A. Asch Bros; Este, calle en medio, terreno municipal; y Oeste, casa y solar de Jacinta Matamoros.

El rematario queda sujeto a lo dispuesto en el artículo III de la sesión municipal de 20 de setiembre de 1913.

Gobernación de la provincia de Puntarenas, 23 de abril de 1914.

El Gobernador.

JUAN E. ROMAGOSA.

A los Tesoreros Municipales

Por comisión municipal suplicamos a los señores Tesoreros municipales de Lepanto, Paquera, Barranca, Abangarez y Buenos Aires, Térraba y Boruca, que manden a la mayor brevedad los libros y comprobantes correspondientes al año de 1913, para poder terminar nuestro trabajo de revisión de las Cuentas Municipales Cantonales en el citado año.

CRISTÓBAL COLOM LEONIDAS POVEDA
Puntarenas, 17 de abril de 1914.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.
Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	\$ 15-00	Bebedero	\$ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Miguel Céspedes Hijo
CLASES DE INGLES A DOMICILIO
A particulares y en colectivo
Sistemas modernos
Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas
Ingeniero Topógrafo
SAN JOSÉ
Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -
LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS
Calidad superior. == Dos colones la marqueta